

# famille SANS FRONTIÈRES

N° 5

JUILLET 85

Chers Parents, chers enfants...grands et petits,

La fin de l'année scolaire est là...Pour beaucoup d'entre vous, la période des examens est une épreuve aussi bien pour les parents que pour les enfants. L'évaluation des connaissances est chose bien difficile...tant de facteurs peuvent entrer en jeu...mais en général, on récolte ce qu'on sème...

Mais la fin de l'année scolaire nous amène aussi, avec espérance, vers la période des vacances, qui va nous permettre de vivre une détente nécessaire, que ce soit à la maison ou en dehors au sein de la famille ou en faisant des découvertes nouvelles... et pourquoi pas, consacrer une partie de son temps à un service gratuit, à l'accueil, à l'approfondissement de la vie spirituelle par une retraite ou une session?

Ces derniers mois, nous avons vécu des événements avec tant de contrastes. Nous sommes frappés par tous les actes de terrorisme...Nous partageons la peine de tant de familles innocentes...notamment ces jours-ci(chute en mer du Boeing 747 de Air-India)nous pensons aux familles Indiennes qui ont perdu un être cher.Nous voulons les soutenir dans notre prière,et nous ne voulons pas oublier ceux qui provoquent ce mal,cette souffrance et prier pour eux aussi.Comment en sont-ils arrivés là?Ne sommes nous pas ici en face de cette lutte entre les ténèbres et la lumière ? Cette lutte tellement évidente dans notre monde,comme elle l'a été depuis toujours,elle se passe dans le coeur de chacun. Jésus nous a montré le chemin par sa vie,sa mort et sa résurrection.Le pain quotidien que nous demandons chaque jour, est aussi cette force et cette lumière dont nous avons besoin pour suivre Jésus dans le concret de nos vies,dans la fidélité à l'appel qu'Il nous confie à chacun."L'homme ne vit pas seulement de pain,mais de toute Parole qui sort de la bouche de Dieu".

../.

*Edit. resp.  
A. Baum*

Famille sans Frontières  
Siège Administratif  
rue des Remparts, 2 B8  
5200 HUY  
Tél. 035 / 21.27.16

A côté de tous ces problèmes, nous avons eu la visite de notre Pape Jean-Paul II. Elle a été préparée avec ferveur par les uns, avec contestation et critiques amères par les autres. Ce qui semble ressortir à présent, c'est que la visite du Pape nous a appris à reconnaître les contradictions en nous, et entre nous; c'est positif ! Cependant, une fois en présence du Pape, la plupart du temps, même les attitudes des contestataires, changeaient.

Personnellement, j'ai rencontré des personnes, chrétiennes ou non, qui ont su capter le message d'espérance, d'une foi forte et sereine, d'un amour universel, mais de prédilection pour les malades, les enfants.

"Le Seigneur est ma lumière et mon salut, de qui aurai-je crainte?"

"Le Seigneur est mon roc, ma forteresse..."

"N'ayez pas peur... j'ai vaincu le monde, le mal, ... je suis avec vous tous les jours, (dans tout ce que vous vivez... les joies, les peines, les luttes...")

Voilà certainement des paroles du Seigneur qui nourrissent le coeur et la vie de notre Pape. Homme de prière, de communion avec le Seigneur, pasteur de l'Eglise universelle, témoin de l'amour de Dieu pour chaque être humain, il n'a pas peur de rappeler, à temps et à contre temps, les principes d'une morale chrétienne, pour le respect de la vie de chaque être, depuis sa conception à sa mort. Il sait que sa vie à lui est continuellement en danger, et il avance avec courage et lucidité, fortifié par la grâce du Seigneur.

LE FRUIT DE LA VISITE DU Pape à l'Eglise des Pays-Bas, du Luxembourg et de Belgique, ne consisterait-il pas à ce que nous trouvions ou retrouvions chacun, enfants, jeunes et adultes, le Christ, source de Lumière, de Force, de Vie, et par lui, notre place dans l'Eglise? Si nous pouvions ouvrir les yeux, tendre l'oreille, accueillir dans notre coeur, l'appel du Seigneur, et nous engager ensemble et individuellement...

Beaucoup de nos jeunes sont au carrefour d'un choix de profession, d'un chemin de vie: puissent-ils se laisser interpeller par l'esprit de Jésus et recevoir de lui, la force amoureuse d'accomplir ce que Dieu leur demande... N'est ce pas là une réponse à tant de questions que nous nous posons?

Bonnes vacances !

Soeur ANANDI

LE DEMENAGEMENT DE LA COMMUNAUTE DES FILLES DE LA CROIX DE CHENEE A VAUX-SOUS-CHEVREMONT

Le déménagement de Chênée est une longue histoire et nous allons vous en conter quelques épisodes...Abandonner un immense bâtiment pour le confier à d'autres,n'est pas une mince affaire. Les Filles de la Croix y oeuvraient depuis 142 ans;elles y étaient nombreuses jusqu'il y a une quinzaine d'années.

Le premier acte de cette grande épopée se synthétise en ces verbes: vider caves et greniers,de haut en bas, trier, éliminer, emballer, donner, vendre,... Pour l'occasion,la salle à manger de l'internat était transformée en véritable salon de "brocante".

Ce premier acte achevé,le second se profilait déjà à l'horizon: la construction de la cuisine à Vaux avançait et les pièces devenaient habitables;nous pouvions y installer les meubles. Donc,ce matin-là,un samedi 19 janvier sans pluie ou neige,un énorme camion "DETRY" se parquait dans la cour de l'Institut. L'équipe d'hommes forts,plusieurs papas de "Famille sans Frontières",et des membres de nos familles,commençaient le chargement...Deux camions trouvèrent le chemin vers Vaux ! Charger...Décharger...

Samedi 2 février:même tableau que pour l'acte deuxième... mêmes acteurs et quelques "nouveaux". Nous devenions des experts en déménagement.

La veille déjà,nous avons pu accueillir un nouveau membre dans notre communauté, Soeur Maria-Rita qui partagera,avec nous,cette nouvelle insertion,avec ses joies,sa recherche,son espérance.

Un dernier évènement devait achever cette épopée de notre transfert à Vaux.DIEU aussi,par sa présence Eucharistique,venait habiter une nouvelle demeure.Monsieur le Curé et Paul,diacre à la paroisse,ainsi que Soeur ANANDI, ont,après une courte prière d'action de grâce et d'offrande à la chapelle de Chênée, repris le Saint Sacrement pour venir le déposer à Vaux. Là,les Soeurs veillaient dans l'attente de l'arrivée du Seigneur.

Ce samedi 2 février est précisément une fête significative de la Vierge...elle nous donne le ton de notre mission: offrande, disponibilité...

Nous voici donc à Vaux,dans l'intense désir du service de nos frères,dans la paroisse et auprès des foyers d'adoption de "Famille sans Frontières".

Que notre communauté soit un lieu de prière,de paix et de partage pour tous.

Soeur Elisabeth

LETTRE ADRESSEE A F.S.F PAR UNE FAMILLE VOISINE D'UNE DE  
 NOS FAMILLES QUI VENAIT D'ACCUEILLIR SON PREMIER ENFANT  
 VENANT DE St CATHERINE'S HOME

Par discrétion, nous avons modifié le prénom des intéressés

Aux responsables de "Famille sans Frontières"

Madame, Monsieur,

QUAND L'ENFANT PARAÎT...

MARYSE, ce fut d'abord une suggestion née au coeur de l'hiver 82

ce fut une espérance d'épanouissement conjugal

ce fut l'exaltation d'un prénom envoûtant

ce fut ce petit être aux grands yeux si expressifs

MARYSE, c'est la petite fille chérie de Marie-Josée et de Gilbert

c'est l'aboutissement de cette attente ardente

c'est le bonheur d'être maman et papa

c'est un engagement réfléchi et responsable

c'est l'enfant autour duquel parents et amis ont tissé un  
 climat d'affection et de tendresse

MARYSE, ce sera la grande soeur qui tiendra la main, à ce petit  
 garçon, à ce petit frère déjà promis.

ENSEMBLE, ce seront les deux enfants d'un couple qui a souffert

espéré et, aujourd'hui, concrétisé ses espérances

les plus intimes et qui les sublimera demain !

Trouver les mots justes, est tâche souvent délicate!

Les phrases obtenues reflètent insuffisamment les sentiments  
 éprouvés.

Cependant, nous partageons un certain nombre d'émotions  
 avec Gilbert et Marie-Josée et Maryse. Aussi, nous leur souhaitons  
 que ce fils, ce petit frère, leur arrive aussi vite que vos bons  
 soins et votre dévouement inlassable le permettent

Signatures

Nous pouvons compléter en disant que cette lettre date  
 d'un certain temps, et que le petit frère attendu est entretemps  
 bien arrivé et s'est merveilleusement intégré dans sa nouvelle  
 famille.

PETITES NOUVELLES DU SIEGE ADMINISTRATIF

Nous avons reçu 160 abonnements à notre petite revue.

Il ne nous est pas possible de remercier individuellement tous ceux, et ils sont nombreux, qui ont "gonflé" le prix de cet abonnement. Ceci nous permettra d'envoyer à nos homes en Inde, une somme assez importante, que notre trésorier pourra préciser à une prochaine occasion mais qui pourrait voisiner les 40.000 francs.

Encore un tout grand MERCI.

\*\*\*\*\*

Lorsque vous effectuez un virement à notre n° de compte, que ce soit pour l'abonnement à notre revue ou pour toute autre raison, voulez vous s.v.p. indiquer le nom du chef de famille. Nous ne connaissons pas, en effet, le nom de jeune fille de toutes les "mamans" de "Famille sans Frontières" et qui effectuent un virement avec leur propre n° de compte. Nous vous rappelons que nos fichiers sont classés par ordre alphabétique des noms des "papas".

\*\*\*\*\*

A ce jour, (fin juin), 13 enfants nous sont déjà arrivés en 1985. Ils viennent tous de Bombay: 12 de St Catherine's home à Andheri et 1 de St Joseph à Byculla.

La filière avec Matigara-Calcutta n'a pas encore pu être rétablie mais nous ne désespérons pas.

Les choses se sont très bien passées les cinq premiers mois de cette année avec Bombay. Le Juge de la Haute Cour de Justice était charmant et collaborant. Un nouveau Juge est là depuis la rentrée des vacances et les difficultés recommencent...dossiers bloqués, formalités administratives supplémentaires, rédaction différente de certains documents... Ajoutons à celà, que les Juristes se sont mis en grève pendant plusieurs semaines ce qui n'arrange rien. Nous attendons avec curiosité et inquiétude le redémarrage des jugements...Cinq dossiers sont prêts à être présentés au tribunal. Nous avons naturellement l'habitude de ces fréquentes modifications mais cela reste quand même "bousculant".

\*\*\*\*\*

Immunisation fiscale des dons. Nous sommes en négociation avec les autorités compétentes. Si tout se passe comme nous l'espérons, nous pourrons, dès le 1er janvier 1986, obtenir que "Famille sans Frontières" soit reprise dans la liste des oeuvres auxquelles est accordée cette possibilité d'immunisation fiscale des dons.

\*\*\*\*\*

**MARIAGE:** Champa MAURER est devenue Madame Gérard SOUILLAT. Toutes nos félicitations à CHAMPA et à GERARD ainsi qu'à leurs chers parents.

DECES: Monsieur MOULAN, le grand père de DYVIA (Matigara) et de CYRIL, est retourné à la maison du Père. Il aura eu le temps de connaître et de chérir, pendant trois mois, la petite DYVIA arrivée fin septembre 84.

Le petit ARUN né le 15 novembre 1984 et qui devait être confié à Monsieur et Madame LAROSE Avenue Alfred Solvay 6 à 1170 Bruxelles est décédé à St Catherine's home le 18 juin 1985. Son dossier était complet et prêt à être présenté au Tribunal.

Toute notre grande famille s'associe à la peine qui a frappé MR et Mme MOULAN ainsi que Mr et Mme LAROSE.

\*\*\*\*\*

Notre JOURNEE ANNUELLE de rencontre a été fixée au samedi 28 septembre. Dès maintenant, bloquons donc la date dans nos agendas.

Nous pourrons, cette année, disposer des merveilleux locaux que le Collège St Louis à Liège veut bien mettre à notre disposition.

Chaque année, nous essayons que ce soit de nouvelles familles "volontaires" qui prennent en charge l'organisation de la journée. Ce sont donc des "volontaires" plus précisément liégeois qui se sont réunis le 15 juin pour établir un premier programme de travail. Les responsables de F.S.F avaient déjà eu une première rencontre le 7 juin avec la Direction du Collège et grâce à Monsieur MIEWIS, notre ambassadeur sur place.

Nous pouvons déjà dire que nos "GRANDS" pourront débiter la journée le matin et que, comme il y a deux ans, nous pourrons disposer des services de l'A.D.E.P.S dans la merveilleuse propriété de l'Université du Sart Tilman.

\*\*\*\*\*

Il arrive quelques fois, que nos homes nous informent que l'un ou l'autre enfant, présentant de très sérieux problèmes de santé est adoptable. Dans ces circonstances, nous faisons appel à l'oeuvre d'adoption "EMMANUEL" qui a comme vocation de trouver des familles pour ces enfants. Naturellement, F.S.F intervient dans l'aide à apporter aux familles pour la constitution des dossiers qui doivent être présentés suivant le modèle et les normes F.S.F.

Trois enfants nous sont ainsi arrivés: un de Matigara et deux de Andheri. Un tout grand merci à "EMMANUEL" et à son Assistante sociale Mademoiselle LIEUTENANT.

\*\*\*\*\*

Depuis près d'un an, l'Indian Council, réclame de la part des candidats adoptants, un engagement solennel (signature devant Notaire, Ministère et Amb. de l'Inde) à transmettre régulièrement pendant 5 ans (tous les 3 mois les 2 premières années puis tous les 6 mois les 3 années suivantes) un rapport avec photo de l'enfant. Cela nous paraît normal que ceux qui nous DONNENT leurs enfants, reçoivent régulièrement des nouvelles de ceux-ci. Mais que font les parents qui ont reçu leur enfant juste avant l'application de cette règle? N'y a-t-il pas trop de négligence dans ce domaine? Il est un fait, qu'avant l'arrivée de l'enfant, les parents ne sont guère avares de correspondances ou de com. téléphoniques avec l'Inde et avec F.S.F.

\*\*\*\*\*

Un tout grand MERCI à Monsieur CLAES (papa de RAPHAEL) qui veut bien prendre en charge le travail des photocopies de notre revue.